
Time de futebol de campo 
Apusm/Montese venceu o 
campeonato de veteranos 
pela sétima vez          
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Instalação de cancela 
automatizada na entrada 
principal trará mais 
segurança aos associados            

Veja como foi a capacitação 
visando desenvolver o 
relacionamento interpessoal 
da equipe de colaboradores                

Novembro é um mês muito especial para a 
Associação dos Professores Universitários de 
Santa Maria, a Apusm, pois é o período que 
traz o seu aniversário. Neste ano, a entidade 
que atua na congregação da classe, promo-
vendo a convivência, o bem-estar, a qualida-
de de vida, o incentivo ao esporte e lazer do 
seu associado completou 55 anos de ativida-
des no dia 14 de novembro. 

Fundada no longínquo 1967, a entidade 
nasceu como uma associação que pretendia 
defender os interesses dos professores da Uni-
versidade Federal de Santa Maria oferece mui-
to mais. Ano após ano, a Apusm foi aumentan-
do seu quadro social, deixando, inclusive, de 
ser restrito apenas à UFSM. Ou seja, atualmen-
te, a associação tem sócios das diversas insti-
tuições de ensino superior de Santa Maria e, 
também, tem associados de outras cidades do 
Estado. Além disso, permite que dependentes 
de associados, bem como servidores técnico-
-administrativo possam ser associados. 

Só quem frequenta a Apusm pode falar com 
propriedade sobre o que ela traz de bom nesse 
momento em que chega aos seus 55 anos. 

Para a professora aposentada, Iza Neuza 

Teixeira, a preocupação em garantir o bem-
-estar e promover a saúde é um dos princi-
pais atrativos da entidade. 

– Sou sócia de um clube da cidade, mas 
frequento a academia porque é um ambien-
te sensacional. A Apusm inova e cresce cada 
vez mais graças a esse olhar da direção. Traz 
segurança e acolhimento para os associa-
dos. Me senti muito bem recebida desde o 
primeiro dia. A equipe de colaboradores é 
fantástica. A associação é maravilhosa e é 
um privilégio poder vivenciar tudo isso – 
avalia a professora. 

O militar Ricardo Marcuz, diz que o am-
paro e cuidado que os profissionais da aca-
demia tiveram com ele foram fundamentais 
para a recuperação de uma lesão no joelho. 

– Encontrei aqui um acolhimento e 
amparo jamais vistos. Tive uma motiva-
ção incrível, inclusive, para voltar a prati-
car corridas, o que não fazia há 18 anos. A 
forma como a Apusm abraça a gente não 
tem como descrever. Minha família a eu 
sempre pudemos contar com essa recep-
tividade em todos os setores e serviços, 
aluguel de salões e atendimento. Só tenho 
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elogios – considera Ricardo. 
A conexão que existe com o seu associa-

do é o que a entidade tem de melhor na opi-
nião do professor aposentado Ronai Rocha. 

– Apusm vem num crescimento notável, 
principalmente nos últimos anos. Tem investi-
do em infraestrutura e serviços e isso é muito 
bom. No entanto, poderia ser mais ativa e pre-
sente na cultura, oferecendo uma programa-
ção atraente em eventos, shows, apresentações 
e recitais. É uma área que poderia ser melhor 
explorada – explana o associado. 

Frequentando a associação há pouco 
mais de um ano, a fisioterapeuta Ana Caro-
lina Dutra, considera que a Apusm oferece 
muitas coisas boas. 

– Sei da quantidade de serviços e be-
nefícios que a entidade se preocupa em 
oferecer aos seus associados. Eu, particu-
larmente, ainda não tive a oportunidade de 
saber mais sobre tudo. No entanto, frequen-
to a academia e não tenho o que reclamar. 
O atendimento, o carinho e a dedicação 
dos profissionais é exemplar. Assim como 
a infraestrutura ampla e aconchegante. A 
oportunidade de conhecer pessoas e a con-

vivência também são grandes diferenciais – 
pontua a associada. 

A cafeteria Okay Café e o Restaurante 
Santo Garden são os preferidos da associa-
da Andressa Baccin dos Santos, que é assis-
tente social. 

– Toda a estrutura que Apusm oferece ao 
seu associado, bem como a atenção desse 
pessoal querido da academia é o que a en-
tidade traz de bom. Sempre sou muito bem 
recebida e vale destacar a qualidade dos 
serviços, também da cafeteria e o do res-
taurante, os quais faço uso com frequência 
– destaca a assistente social. 

A professora aposentada Beatriz Aita Sil-
va destaca a valorização do seu associado 
como um dos pontos que tem de melhor. 

– Vejo o carinho e atenção que todos 
colaboradores têm com os associados, seja 
para um atendimento lá na secretaria, na 
academia ou qualquer outro setor. Essa de-
dicação em oferecer sempre qualidade, em 
infraestrutura, em equipamentos, em segu-
rança ou nas ações que realiza, é o que mais 
se destaca – avalia a aposentada.

RICARDO MARCUZ

ANA CAROLINA

IZA NEUZA

RONAI ROCHA

BEATRIZ AITA

ANDRESSA BACCIN

Na visão dos
associados,
o que a
Apusm
oferece de
melhor ao
completar
55 anos
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Em época de Copa do Mundo, tem taça 
na mão do time de futebol de veteranos 
Apusm/Montese. A equipe, coordenada 
pelo professor associado Ivan Henrique 
Vey, que também é atleta, conquistou o 
campeonato de futebol organizado pela 
Associação de Futebol de Veteranos de 
Santa Maria (AFUVESMA) na categoria 
60 anos. É o sétimo título da equipe que 
se tornou hexacampeã.

A equipe é composta por atletas que 
são associados e outros residentes em 
Santa Maria e cidades próximas, tota-
lizando 25 atletas. O time da Apusm, 
categoria 60 anos, passou por algumas 
modificações durante o ano de 2022. 
Além disso, ocorreu uma fusão com o 
time do Montese Esporte Clube, com 
isso, os atletas daquela agremiação com 
idade na categoria vieram a se juntar ao 

grupo da APUSM, originando assim o 
time Apusm/Montese categoria 60 anos.

– A fusão trouxe a vantagem de unir-
mos atletas qualificados de ambas às 
equipes e montar um elenco de quali-
dade para o certame – afirma o coorde-
nador Ivan.

A equipe carregava o peso do último 
campeonato, o qual também havia sido 
campeã, de manter o aproveitamento do 
grupo e defender o título. Na categoria, 
participavam 11 equipes, um campeo-
nato difícil com muitos atletas qualifi-
cados, conforme o coordenador.

– Os jogos finais foram contra o time 
da Assufsm (Associação dos Funcioná-
rios da UFSM). Vencemos o primeiro 
jogo por 2 x 1 no campo do Fighera. No 
jogo de volta, no campo da ABS, o pla-
car foi 2 x 2. O resultado nos deu o títu-

lo pelo saldo de gols. Além do título, o 
grupo também teve o goleador do cam-
peonato, o atleta Guenter que marcou 19 
gols – relembra o associado.

O professor falou sobre a pressão de 
estar à frente do time e também entrar 
em campo, bem como a alegria pela 
conquista do hexacampeonato.

– Jogar e ao mesmo tempo coordenar 
uma equipe é desafiador. É necessário 
muita paciência, liderança, iniciativa e 
espírito de grupo. Mas, estou feliz, pois 
o grupo é excelente e atingimos o obje-
tivo maior, sermos campeões. Diz um 
ditado que “time ganha jogo, grupo ga-
nha campeonato”, e assim trabalhamos 
– conta o coordenador.

O grupo Apusm/Montese é forma-
do pelos atletas Ivan, Farias, Jorginho, 
Tuco, Neco, Bronzatti, Canhoto Santia-

go, Palma, Polga, Élvio, Budica, Dédo, 
Sandro, Pelego, Chico Cebola, Maneco, 
Kiko, Ben-Hur, Neri, Facco, Vilson Cava-
lo, Miguel e Guenter.

A coordenação ainda está se reorga-
nizando para decidir quais atividades 
serão realizadas em 2023. Associados 
que tenham idade e estiverem interes-
sados em participar podem procurar os 
coordenadores que serão bem-vindos, 
conforme indica o professor Ivan.

– É muito bom participar. Além de 
trazer benefícios para a saúde, o cam-
peonato nos permite criar um círculo 
grande de amizades. Chegar nessa ida-
de com saúde, energia e disposição não 
tem preço – finaliza o associado.

Os associados da Apusm que gos-
tam de praticar esportes regularmente, 
como futsal ou vôlei, já pode fazer uso 
das quadras do ginásio poliesportivo 
que estão disponíveis para locação. A 
reserva pode ser feita diretamente pelo 
número de Whatsapp exclusivo do setor 
de esportes que é o (55) 99922-0860.

O coordenador do espaço, o educador 
físico Leonardo Gasparini Fernandes, 
explica quais os requisitos para agenda-
mento das quadras.

– Para a locação, é necessária a pre-
sença de, no mínimo, dois associados, 
sendo que o titular e o dependente con-
tam individualmente para essa conta. 
Com isso, o valor varia conforme o nú-
mero de associados presente na hora do 

jogo – diz Leonardo.
Se forem dois associados, o valor por 

hora é de R$150,00, para cinco associados, 
fica R$100,00 e, se todos os atletas que en-
trarem em quadra foram associados, o va-
lor é R$50,00 por hora. O pagamento tem 
que ser feito de forma antecipada via Pix.

– O associado faz o Pix do pagamento, 
manda o comprovante e libera o horário. 
Nesse momento, ele informa, também, se 
é para futsal ou vôlei, para que possamos 
já deixar tudo pronto para o uso – informa 
o coordenador.

O ginásio está disponível para locação 
de segunda à sexta-feira das 18h às 21h. A 
reserva é feita por hora cheia. Já há, inclu-
sive, alguns associados que têm horário 
fixo semanal agendado.

Equipe Apusm/Montese de futebol é
hexacampeã dos veteranos 60 anos

Como reservar as quadras do ginásio poliesportivo

Professor Ivan é o coordenador da equipe de futebol

Time que atua no campeonato de veteranos promovido pela AFUVESMA teve ótimo desempenho e levou o título pela sétima vez

Agendamentos do espaço pode ser realizado de segunda a sexta-feira das 18h às 21h
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A segurança dos usuários da Apusm 
é uma das prioridades da direção. Por 
isso, uma importante melhoria está sen-
do feita no portão de acesso da sede da 
entidade pela Avenida Dores. Cancelas 
automatizadas estão sendo instaladas 
para que se tenha um controle de veícu-
los que entram e saem do pátio e esta-
cionamento.

Conforme o gerente administrativo 
da Apusm, Rafael Flores, o sistema que 
está sendo instalado é o mesmo utiliza-
do em shoppings.

– Haverá o totem automatizado onde 
o motorista retira o ticket e entra. Ha-
verá monitoramento e identificação da 
placa do carro, que fica registrada com a 
data e horário do ingresso e, também, de 
saída. Não será cobrado nenhum valor. 
É apenas uma medida de controle e se-
gurança para quem vai na academia, no 
restaurante, na cafeteria ou na secretaria 
da Apusm – explica o gerente.

A obra de impactou no acesso dos 
usuários que precisaram utilizar o por-
tão localizado na rua Agostinho Sangoi 
para entrar e sair da Apusm. O primei-
ro passo foi a demarcação do espaço. 
Depois, foi feita a remoção das pedras 
da área e confecção de um pequeno 
canteiro. Em seguida, o piso deve ser 
refeito e, por fim, instalados os totens 
automatizados e as cancelas. O por-
tão existente será mantido e é fechado 
nos horários em que a Apusm não tem 
atendimento. Um portão de pedestres 
já está em funcionamento.

A escolha da empresa responsável 
pela instalação do sistema é Siga Park 
Automação: Soluções para Estaciona-
mentos, da cidade de Taquara/RS. Con-
forme o gerente Rafael, foram feitos três 
orçamentos com diferentes empresas e 
esta foi escolhida por ter sede no Estado 
e, também, por ter histórico de atuação 
em Santa Maria.

– Essa empresa já atende o estacio-
namento supermercado Carrefour e, 
também, da MRU Construtora, o que 

nos traz referência e credibilidade para 
contratação – conta o gerente.

A previsão é de que os equipamentos 
estejam em pleno funcionamento na 
primeira quinzena de dezembro. O por-
tão da rua Agostinho Sangoi será utiliza-
do para veículos de carga e fornecedores. 
Na realização de eventos nos espaços da 
Apusm, as cancelas devem ser abertas e 
o controle de entrada e saída de veículos 
deve ser feita por seguranças contrata-
dos.

MAIS MELHORIAS

Além do investimento em segurança 
na entrada, outra importante melhoria 
que está sendo feita é no ambiente da 

academia. Quem usa o espaço com fre-
quência vê a atuação dos profissionais e 
os tapumes que foram instalados de for-
ma provisória no local. O motivo é uma 
readequação para otimizar o espaço dos 
serviços que são oferecidos.

Os espaços que antes eram uma sala 
de recreação para as crianças, bem 
como, a área do Pilates, serão ocupados 
pelas esteiras. Os aparelhos do Pilates 
foram deslocados para onde eram feitos 
os atendimentos de osteopatia, que ga-
nhará uma nova sala.

– São algumas obras pontuais que ge-
ram um certo transtorno momentâneo, 
mas que, assim que finalizados, só tra-
rão benefícios aos associados – explica 
o gerente Rafael.

QUADRAS DE PADEL

Pensando em oferecer novas moda-
lidades esportivas, a direção da Apusm 
já deu início ao projeto para construção 
de um futuro complexo com quadras de 
Padel. Esse novo empreendimento den-
tro da sede da entidade ocupará parte do 
terreno aos fundos da entidade, depois 
da área onde há o estacionamento aberto.

– O projeto já foi aprovado pela dire-
ção e, em breve, devemos dar os primei-
ros passos na liberação das licenças ne-
cessárias para que, futuramente, as obras 
sejam iniciadas. Ainda não há um crono-
grama nem prazo para execução. Apenas 
o primeiro passo foi dado e há muitas 
etapas a serem iniciadas – diz o gerente.

Cancela automatizada vai trazer mais
segurança para associados da entidade

FOTOS: DIOGO BRONDANI

Obras de instalação dos equipamentos estão em andamento e a previsão é de que sejam totalmente finalizadas ainda na primeira quinzena de dezembro

Projeto de como devem ser as futuras instalações de um complexo com quadras de padel No momento, tapumes estão sendo usados para garantir o andamento da reforma da academia
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Comunicar-se bem com as pessoas 
é essencial para qualquer situação. No 
caso de uma relação profissional, de 
atendimento ao público em qualquer 
tipo de serviço, ela é ainda mais impor-
tante. É por isso que, visando capacitar 
a equipe de colaboradores, a direção da 
Apusm ofertou um treinamento focado 
em relacionamento interpessoal, mi-
nistrado pelo educador corporativo Ra-
fael Petroni. A iniciativa, que faz parte 
do projeto Qualifica Apusm, ocorreu no 
dia 3 de novembro, na sede da entidade.

Conforme o profissional, durante o 
treinamento, foram trabalhadas algu-
mas habilidades como autoconheci-
mento baseadas em tipos de compor-
tamento e identificação de perfil de 
cada colaborador.

– Fizemos uma dinâmica de abertu-
ra para identificação de perfil baseado 
nas quatro áreas: água, ar, fogo e terra. 
Isso indica os aspectos de personali-
dade de cada um e como influencia no 
relacionamento com as outras pessoas. 
A partir daí, são trabalhados aspectos 
para uma melhor comunicação asser-
tiva, que pode ser passiva ou agressi-
va, como empatia, clareza, organização 
em equipe, entre outros – explica o 
profissional .

Segundo Rafael Petroni, o relacio-
namento é uma competência inter-
pessoal fundamental para uma co-
municação eficaz, principalmente no 
atendimento ao público.

– A equipe percebeu muito bem o 

propósito do trabalho e tenho certeza 
que os associados da Apusm terão um 
grande ganho na relação com os cola-
boradores. O envolvimento de todos foi 
intenso e a turma é muito acolhedora – 
define o educador corporativo.

A Apusm completou 55 anos em 14 
de novembro e, quem acompanha a 
evolução da entidade nos últimos anos, 
principalmente em 2022, pode compro-
var o quanto há para comemorar neste 
aniversário. Desde os investimentos em 
infraestrutura até o cumprimento do seu 
propósito estabelecido em estatuto, a en-
tidade anda alinhada com seus valores.

Conforme o presidente Luiz Fernan-
do Sangoi, a Apusm tem cumprido to-
das as funcionalidades, tanto perante 
ao seu quadro de associados quanto à 
sociedade em geral e o meio ambiente.

– Temos muitos pontos a comemorar 
nesses 55 anos. Gosto muito de destacar 
que seguimos a risca o que diz no esta-
tuto quanto a promoção de atividades 
de lazer, esportivas, garantir bem-estar, 
serviços de qualidade, contribuindo 
com o desenvolvimento da sociedade e 
sem causar prejuízos ao meio ambiente. 
E é isso que temos feito com realização 
de ações, investimentos em infraes-
trutura do ginásio e da academia, da 
geração de energia solar, que é limpa 
e sustentável, em capacitação dos cola-
boradores, e muito mais. Ou seja, temos 
muito a comemorar e quem ganha é o 
associado – considera o presidente.

Para o presidente, a entidade está 
consolidada, madura e ainda terá um 
futuro brilhante pela frente.

– O que a Apusm é hoje o resultado 
de muitas gestões, pensamentos visio-
nários e decisões tomadas anos atrás. 
Cada diretoria tem sua contribuição 

e queremos deixar nossa marca com 
muitas realizações para nossos asso-
ciados. A Apusm é uma jovem senhora 
de 55 anos, madura e bem estabeleci-
da. Está de parabéns assim como todos 
que fazem parte dela – afirma o presi-
dente Sangoi.

Equipe teve treinamento sobre
relacionamento interpessoal

Capacitação foi realizada na sede da entidade no início do mês e contou com todos colaboradores

Para o presidente Luiz Sangoi, Apusm é uma jovem senhora madura e consolidada

Um projeto está sendo desenvolvido 
junto aos associados da Apusm com mais 
60 anos tem revelado quais as preferências 
desse público. Liderado pelo psicólogo Caio 
Cesar Gomes, o questionário aplicado com 
o intuito de saber o que o associado espe-
ra da entidade mostra alguns índices bem 
interessantes. O primeiro deles, conforme o 
psicólogo, é quanto ao retorno.

– Estamos muito felizes que muitas 
pessoas aderiram e estão contribuindo 
com o levantamento. Além disso, as res-
postas mostram que mais de 90% dos 
participantes está muito satisfeito com a 
atuação da direção. Outro ponto interes-
sante é que as sugestões estão gerando 
outras demandas – informa Caio.

Para o psicólogo, a Apusm tem um 
grande potencial e trazer os professores 
para contribuírem com seus talentos e di-
ferentes áreas, e o questionário tem mos-
trado a vontade desses aposentados que 
querem a convivência social.

– As respostas norteiam para uma 
nova velhice, onde as pessoas querem 
estar mais ativas, participantes. Hoje, a 
grande maioria se aposenta com vitalida-
de e saúde e podem contribuir com suas 
habilidades em diferentes áreas de conhe-
cimento – considera o profissional.

Outros dados apontados pelo questio-
nário é quanto a preferência por ativida-
des culturais (47%), turismo (20%) e so-
cialização (12%).

Questionário revela alguns
hábitos dos associados 60+

Um aniversário com muitas coisas 
boas para serem comemoradas

PRINCIPAIS AÇÕES DE 2022
- Readequações para atender 

exigências do Plano de Prevenção e 

Proteção Contra Incêndio (PPCI)

- Reforma do Salão Imembui

- Instalação do Okay Café

- Conclusão e inauguração do 

Ginásio Poliesportivo

- Reforma do ambiente da academia 

(em andamento)

- Projeto e execução da automação 

da entrada no estacionamento (em 

andamento)

- Novo sistema de monitoramento 

de câmeras de segurança

- Instalação de rede wi-fi nos salões 

de festa
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